

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los miércoles, viernes y domingos de cada semana.
 En Girona 1 mes 6 rs., 3 id. 18.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs. 5 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.
 En Francia: trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º derecha.

ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales.

Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.

Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.
 Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Extranjero.

París.—Leemos en la *Patrie*:

De algunos días acá se nota cierta paralización en las gestiones hechas entre los gabinetes de Francia é Italia con objeto de ajustar un nuevo tratado de comercio. Nos dicen en efecto que Italia, que trata igualmente de modificar sus convenios comerciales con Austria y Suiza, ha enviado á Viena y á Berna una nota muy detallada en la cual reclama un gran número de cláusulas destinadas á proteger su industria nacional. Una vez obtenidas estas concesiones, Italia tiene intención de pedir otras análogas á Francia.

Esta manera de proceder, por hábil que sea, ha llamado la atención de nuestra diplomacia.

Hemos leído los artículos de la prensa departamental sobre los últimos acontecimientos. Hé aquí un sucinto resumen de sus opiniones:

Los periódicos radicales aprueban, pero con tibieza, y cualquier acto del ministerio bastará para que le traten como un adversario. Los periódicos republicanos que representan las ideas de Remusat y Casimiro Perier prometen su apoyo al gabinete del 10 de marzo. Lo mismo sucede con los periódicos del centro derecho y de la derecha moderada. Los bonapartistas se muestran tranquilos y satisfechos. Finalmente, los periódicos legitimistas siguen haciendo una guerra encarnizada al gobierno y al ministerio.

Decididamente el 4 de abril próximo debió verificarse en Venecia la entrevista de SS. MM. el Emperador de Austria y el Rey de Italia. El más completo acuerdo parece reinar en el día entre los dos gobiernos. La noticia oficial de esta entrevista, á la cual no daban crédito los periódicos de Berlín, ha causado la mayor alegría en las dos cortes de Viena y Roma. Acompañarán al Emperador de Austria el conde Andrassy y los ministros de la Guerra, de Comercio y

de Agricultura. Puede deducirse de este acompañamiento que la entrevista se verifica con la idea de ajustar importantes tratados entre ambos soberanos.

—No carecía ayer de interés averiguar el efecto producido en las fracciones de la izquierda por la lectura del programa ministerial.

Una vez terminada esa lectura los diputados republicanos se precipitaron en la sala des Pas Perdus, donde reunidos en grupos dieron rienda suelta á la indignación que hasta entonces tuvieron reprimida.

Por espacio de más de una hora los individuos de las fracciones de la izquierda no dejaron un solo momento de preferir violentas recriminaciones y de manifestar que era preciso atacar desde luego al ministerio.

Lo que más llamaba la atención era ver que los diputados del centro izquierdo y de la fracción Lavergne eran los que se mostraban más indignados y que sus recriminaciones merecían el aplauso de la fracción del centro derecho compuesta de amigos del duque Audiffret Pasquier. La izquierda sabía disimular su enojo y M. Gambetta, cosa que parece poco menos que increíble, hubo de moderar la exaltación del centro izquierdo que quería contestar en el acto con una orden del día motivada á la manifestación del gabinete.

—El ministerio de la Guerra se está ocupando en estos momentos en organizar un servicio telegráfico militar por el estilo del empleado por los alemanes en la guerra de 1870 á 1871. Nada se ha resuelto aun de un modo definitivo; pero se tiene el convencimiento de que ante todo lo que conviene es fijar un punto central telegráfico que será probablemente la plaza de la Bolsa, cuyas oficinas telegráficas ya muy importantes, se aumentarán cuando se instale el servicio militar.

NOTICIAS.

El más genuino órgano del carlismo cita el rumor de haber sido fusilado por Tristany uno de sus titulados brigadieres, que parece trabajaba en favor de la paz.

—El 10 se presentó en San Sebastian, procedente de la frontera, un oficial carlista, ayudante á lo que decía del cabecilla Dorregaray. Seis ú ocho oficiales, entre los que se contaba éste, habían sido destinados á pasar al Centro, con cuyo objeto habían marchado á Francia, de donde el primero se dirigió á San Sebastian.

El 11 por la mañana se presentó á la autoridad militar de dicha plaza un carlista entregado el 10 en Hernani.

—Nada hay aun acordado en Consejo, á pesar de lo que dice un diario, respecto á la dotación de la infanta doña Isabel.

—Hoy se ha asegurado que la célebre monja Sor Patrocinio, á quien se suponía muerta hace pocos días, vive aun.

—Da como probable la *Patria*, de acuerdo con nuestras noticias, que S. M. celebre algunas reuniones en Palacio con carácter literario, como se hace en otros países. Nos consta que el Rey se propone llevar á cabo algunos actos que acrediten su amor á las letras, las ciencias y las artes. No serán esas reuniones puramente literarias.

—S. A. R. la infanta Isabel ha almorzado hoy en el comedor de sus habitaciones, acompañada de la señora marquesa de Santa Cruz, del señor conde de Morphi y del gentil hombre de servicio señor marqués de Santa Genoveva.

—Los directores generales de las armas y presidentes de los altos centros militares han estado esta tarde en palacio á ofrecer sus respetos á la infanta Isabel.

d' Enambuc, pues le aseguraban una horrible realidad.—Si,—dijo bajando la cabeza como para someterse á la voluntad de Dios,—todo está concluido.

Enseguida el fraile empezó á demostrarle el peligro de su situación y las ventajas inmensas de su casamiento con el conde de Loinvilliers. El médico se juntó al confesor, y los dos penetrados de los mismos temores, dieron los mismos consejos.—La desgraciada joven resistió mucho tiempo, pero al fin atemorizada, vencida, ofreció no alejar al conde con una negativa definitiva, y hasta dejarle alguna esperanza. Sus consejeros no la dejaron hasta altas horas de la noche. Al salir, el fraile dijo al doctor Janson:—Bendito sea Dios que nos ha inspirado las palabras que podían convencer á la señora d' Enambuc! La determinación que acaba de tomar salva la herencia de su hijo y asegura la tranquilidad de la colonia.

—Si, padre mio, pero quizás le costará la vida,—contestó el médico.

Al amanecer el viento cambió repentinamente, las amontonadas nubes se dividieron y dejaron ver el disco del sol levante. Pronto el cielo mostró su claro azul, ningún hálito turbaba los aires, pero las olas del irritado y sombrío mar se estrellaban todavía en la playa. Las casas del interior habían sufrido poco; los campos de cañas verdeaban toda-

vía, los ramos de los plátanos enderezaban como siempre sus largas hojas de un verdegay sobre el techo de paja de las chozas de los negros; pero la violencia de las aguas había cubierto la costa de ruinas.

Desde que el día había desaparecido, un tumulto anunciaba la marcha de los que habían encontrado un abrigo en el fuerte. La señora d' Enambuc dormitaba abatida, y por esto oía confusamente el ruido de los pasos y las voces.

—Palidá,—dijo levantándose,—Palidá! La esclava se dirigió al pie de la cama.

—Escucha; son los negros y los empeñados que se van, y yo quiero hacer una limosna á estas pobres gentes; dame mi bolsa.

Palidá le llevó una bolsa de terciopelo negro en la cual había un puñado de escudos.—Dáselos todos, ellos se los repartirán; yo no quiero contar el dinero de los pobres.

Palidá entreabrió la ventana, y sacando hacía fuera su cabeza negra, gritó, echando la bolsa al patio:—Hé aquí, de parte de la señora, por los negros y los empeñados; partes iguales.

Y enseguida cerró la ventana sin mirar quien tomaba aquella importante limosna.

—¡Viva la pequeña reina!—gritaron varias voces en el patio. Luego algunos latigazos chasquearon

—Es muy probable que sea nombrada primera camarera de S. A. R. la infanta Isabel la señora marquesa de Santa Cruz.

—Es probable que á consecuencia de la entrevista que los señores Sagasta y Ulloa han celebrado esta tarde con algun otro constitucional importante, se celebre mañana otra con los señores Fernández de la Hoz, Groizard y Candau.

—El jefe carlista Argonz ha sido destituido por acusársele de haber impedido él á los carlistas ocupar á Pamplona.

—En la próxima semana se abenará al clero la mensualidad de febrero último, cuyo acuerdo, por un olvido involuntario, no dimos ayer al referirnos al pago de las clases pasivas, que se llevará á efecto al mismo tiempo que á aquella respetable clase.

—El Toison de Oro que ha elegido S. M. es el mismo que usufructuó el malogrado marqués del Duero, y el mismo que se concedió en 1814 al Rey Oscar I de Suecia y Noruega.

—Continúan las esperanzas de un perfecto acuerdo entre los constitucionales mas importantes que se encuentran dentro de la legalidad, como la misma *Iberia* declaró. De las conferencias celebradas ayer se prometen un buen resultado cuantos conocen el patriotismo de las personas que en ellas han mediado.

—Es probable que en la presente semana tenga efecto el solemne acto de cubrirse como grandes de España algunos de los señores que no lo habian verificado aun. Entre estos parece que figuran los señores duque de Sesto, marqués de Malpica, duque de Arion y conde de Peñaranda de Bracamonte.

—Se lee en el *Isleño* de Mallorca del 12:

•Preocupa en la actualidad á muchas personas la orden llegada últimamente de Madrid para que sean derribadas unas 300 casas comprendidas en la zona militar de esta plaza construidas sin el permiso correspondiente y sin los requisitos que se exigen para lograrlo. Al parecer dicha orden se dió ya tiempo atrás y se habia procurado ver si podia arreglarse esta cuestion pero hace pocos dias se han recibido recuerdos tan terminantes, que el asunto ha tomado una seria gravedad.

En semejante estado de cosas, lo mismo el celoso Gobernador civil de esta provincia que la Diputacion provincial, se han tomado un decidido interés en esto, y una comision del espresado cuerpo, con el señor Gobernador, presentóse al Excmo. Sr. Capitan general para tratar de impedir la ruina de tantísimas familias con el derribo de los edificios espresados. El señor Vega Inclan, con el decidido patriotismo y armonioso carácter que los isleños le conocemos desde que se halla encargado del mando superior de la provincia, recibió á la comision de la manera mas acep-

tuosa, y despues de manifestarla lo difícil de su situacion ante un conflicto semejante, se espresó de una manera que, sin desatender sus elevadas obligaciones y deberes militares, dejó satisfechos á los que iban á procurar la defensa de tantos intereses amenazados.

Por nuestra parte deseamos que esta cuestion tome otro carácter, y con el fin de lograrlo parece salieron ayer para Madrid los diputados provinciales señores D. Manuel Mayol y D. Jerónimo Rius. Cuanto se haga en este sentido merecerá el agradecimiento de los buenos palmesanos.

—Uno de nuestros apreciables colegas, sin duda por equivocacion, asegura que la junta de directores de Hacienda ha dado ya dictámen respecto á la cuestion del impuesto de fósforos y la ha sometido á la resolucion del Sr. Salaverria. Nuestras noticias nos permiten asegurar que el informe no está redactado todavía, ni por consiguiente en poder del ministro de Hacienda.

—Hoy ha sido detenido de orden del gobernador Sr. Elduayen, en esta capital, un coronel carlista, á quien se han ocupado papeles muy importantes. Dicho señor era reclutador de gentes con destino al ejército de D. Carlos y al efecto recorria varias provincias con tal objeto.

—Segun telégramas de los gobernadores de Orense y Leon, las partidas carlistas que vagaban por ambas provincias se han disuelto, habiéndose presentado á indulto uno de sus principales jefes.

—Una Real orden dispone quede suprimida la distribucion nominal en medias brigadas de los 50 batallones provinciales determinada en la orden circular de 25 de setiembre último, y que los coroneles jefes de las mismas pasen desde luego á la situacion de reemplazo en el punto que elijan interin obtienen nueva colocacion.

GACETILLA GENERAL.

Anteayer se publicó en esta capital el siguiente *Boletín oficial extraordinario*:

«Gobierno civil de la provincia. — El Excmo. señor Brigadier Comandante general de la provincia en escrito de hoy que recibo á las seis y media de esta mañana me dice lo siguiente:

«El Excmo. Sr. General en Jefe en parte de ayer que recibo á las 4 de esta madrugada, me dice lo siguiente. — Excmo. Sr. — En este momento estoy entrando en Olot. El general Estevan tuvo ayer fuego en el Grao que pasó con unas 40 bajas. Igual número próximamente he tenido hoy en la fuerza que mandaba el brigadier Cirlet que avanzaba por el otro fuerte que viene á parar en el monte Oliveite. — Segun todos los datos habia unos seis mil carlistas que á pesar de haberse fortificado haciendo

barricadas en la poblacion, han huido al ver la decision del ataque á su flanco izquierdo. Al abandonar en su huida á este punto han pegado fuego al Hospicio. Por el flanco derecho avanzaba el brigadier Nicolau y por el centro el brigadier Sainz de Tejada haciendo ambos fuego de cañon. El brigadier Ortiz sale á ocupar Castellfullit. — El comportamiento de las tropas excelente á pesar del rudo temporal que ha durado mientras la operacion, y se han salvado obstáculos que parecian insuperables. — El pueblo ha quedado abandonado, porque los Carlistas lo ordenaron bajo pena de la vida. — Lo que me apresuro á participar á V. S. para su conocimiento y publicidad.»

Tengo la satisfaccion de participarlo para conocimiento de los leales habitantes de la provincia.

Gerona 19 Marzo 1875. — *Constancio Gambel.*

—Leemos en el *Diario de Barcelona*:

«A las dos de la madrugada de hoy ha llegado á esta ciudad un numeroso tren extraordinario procedente de Manresa, conduciendo los individuos de tropa que los carlistas tenian prisioneros. A pesar de lo avanzado de la hora se hallaban en la estacion gran número de personas ávidas de ver á aquellos infelices, que llevaban impresas en su exterior las huellas del sufrimiento y la desgracia.

A las cinco de la mañana de ayer salieron de esta para Manresa en un tren tambien extraordinario los prisioneros carlistas que la autoridad militar habia reunido en esta plaza. En Manresa encontraron á los demás carlistas prisioneros que procedentes de las otras provincias catalanas habian sido enviados á dicha ciudad para esperar el dia del canje. Para verificar este acto se neutralizó una zona, cuya línea exterior recorrieron parejas de un individuo de la guardia civil y otro carlista á fin de impedir que penetrara en ella otra fuerza que la destinada para el canje.

A las tres de la tarde salió de Manresa hácia el punto donde debia verificarse la operacion el jefe de Estado Mayor Sr. Ahumada con unas dos compañías y una música escoltando los prisioneros carlistas. Los carlistas acudieron con igual fuerza llevando los prisioneros de tropa. Formadas ambas fuerzas procedióse á verificar el canje, formalizando el acto por una parte el coronel Sr. Ahumada y por la otra el jefe carlista Sr. Argüelles.

A presenciarse este acto acudió un numeroso gentío de Manresa y Sampedor. El número de canjeados es por cada una de las partes el de unos quinientos, contándose entre los de la tropa sobre setenta oficiales, el general Nouvilas y el brigadier Anton Moya, pero éste no llegó en el tren por haberse visto obligado á permanecer en Olot en razon al mal estado de su salud.»

—Ha sido nombrado jefe económico de esta capital don Federico Garcia Caballero, antiguo funcionario de Hacienda.

—Un periódico da algunas noticias acerca de los daños causados por una tromba en el distrito muni-

en el aire, y todo quedó en orden y silencio. A la hora de la misa, la señora d' Enambuc se levantó para ir á la capilla. Segun costumbre iba acompañada de la mayor parte de las personas de su casa; al entrar encontró cerca de la puerta al conde de Loinvilliers, el cual la saludó silenciosamente presentándole el agua bendita, y la condujo á su sitio. La capilla del Fuerte San-Pedro estaba adornada con una sencillez digna de los primeros tiempos del cristianismo. No se veian cuadros ni dorados, ni tampoco preciosas esculturas, pero en cambio todas las mañanas se le ponía profusion de flores y follages, los mas bellos dones de la tierra. Ramas de naranjos y verdes palmas, adornaban el altar, á la derecha del cual estaba el reclinatorio de la señora d' Enambuc. Una cortina de muselina blanca cubria la estrecha ventana, no dejando penetrar sino un rayo de sol el cual reflejaba en la blanca pared, repartiendo una claridad dulce y hermosa. Esta sencilla iglesia era completamente á propósito para la oracion y la meditacion. Separada de los demás edificios por un estenso patio, estaba aislada en la muralla, dominando el mar cuyo eterno murmullo resonaba bajo su bóveda.

La señora d' Enambuc se arrodilló; el conde de Loinvilliers de pié detrás de ella la contemplaba con codiciosa felicidad. María ocultaba la cara con su

vuestro teniente general, el dia en que se retirará de vuestro servicio, aquel dia, señora, vereis vuestra autoridad desconocida, atacada abiertamente, y quizás sereis forzada á renunciar vuestros poderes. — Jamás, padre mio, jamás — interrumpió María con vehemencia; — ninguna fuerza humana podrá obligarme á abandonar los derechos de mi hijo. Mientras que el rey dejará en mis manos este poder, cuyos cuidados me matan, yo no abandonaré mi sitio.

— Señora, dijo el médico, ahora mismo me habeis manifestado una esperanza; si vos pudierais oponer alguien al señor de Loinvilliers, si un hombre fuerte, valeroso y hábil como él, os ayudara, entonces habria medio de reducirle. — Si, si Maubray viniera! murmuró la señora d' Enambuc con acento indecible de desaliento, de dolor y de ardiente impaciencia; — pero no llega!

Al parecer, el padre de Tertre conocia las incertidumbres, el pavor y las inútiles esperanzas que encerraba el alma de María, pues le contestó inclinándose tristemente la cabeza: — No hay al presente ninguna esperanza, señora, pues hace seis meses que salió de Santo-Domingo para venir aquí en un buque del cual no se ha recibido noticia alguna, por lo tanto es preciso rogar á Dios por el descanso de su alma.

Estas palabras hicieron estremecer á la señora

cipal de la Pontevinière (Maine et Loire) en Francia. En un monte cuyo suelo tenía la edad de 80 años y una estension de 40 áreas, los árboles fueron rotos por la mitad del tronco y otros retorcidos. Algunos de ellos, al ser arrancados, levantaron entre las raíces masas de tierra de 10 à 12 metros cúbicos. En otro monte fueros derribados ocho robles de 50 años de edad. A la distancia de medio kilómetro de

este último monte quedó destruido del todo un paseo formado por líneas de castaños y robles seculares. Todos estos daños tuvieron lugar en el breve tiempo de dos minutos, hácia las cuatro y media de la tarde, sin que cayese lluvia alguna y sin indicios de tempestad, si bien pareció verse á lo lejos una nube muy baja, animada de cierto movimiento de rotacion.

Solemne funcion de las Cuarenta Horas, distribucion de las mismas y oradores que ocuparán la Cátedra del Espíritu Santo, hoy Domingo de Ramos, Lunes y Mártes Santo.

HORAS DE ORACION.	DOMINGO DE RAMOS (por la tarde.)	HORADORES.
De 4 á 5	El M. I. Cabildo de la Santa Iglesia Catedral.	Dr. D. Fidel Fita Presbítero.
De 5 á 6	M. I. Sr. Gobernador civil de esta Provincia.	Dr. D. Fidel Fita Presbítero.
De 6 á 7	Excmo. Ayuntamiento de esta Inmortal Ciudad.	Dr. D. Fidel Fita Presbítero.
De 7 á 8	Ilre Sr. Juez de 1. ^a instancia de este Partido Judicial.	Rdo. D. Antonio Oms.
De 8 á 9	La Cofradía de la Purísima Sangre de N. Sr. Jesucristo.	Rdo. D. Francisco Butiñá.
De 9 á 10	No hay sermon.	
LUNES SANTO (por la mañana.)		
De 10 á 11	La Archicofradía de las hijas de la Purísima Concepcion de Maria	Rdo. Dr. D. Pio Pi.
De 11 á 12	D. ^a Joaquina de Mendoza de Cárles.	Ilre. D. Fulgencio Zaporta Canónigo.
(Por la tarde.)		
De 12 á 1	D. ^a Sabina Sayol de Felip.	Ilre. D. Martin Aymerich Canónigo.
De 1 á 2	No hay sermon.	
De 2 á 3	Monjas Escolapias.	P. D. Miguel Sabadell Escolapio.
De 4 á 5	Hospicio Provincial.	Rdo. Dr. D. José Ribas Presbítero.
De 5 á 6	D. ^a Concepcion de Manresa viuda de Cors.	D. Francisco Butiñá Presbítero.
De 6 á 7	D. ^a Adelaida Maranges de Pastors.	Dr. D. José Ribas Presbítero.
De 7 á 8	D. ^a Dolores Llobet de Beranguer.	Dr. D. Fidel Fita Presbítero.
De 8 á 9	La Cofradía de la Pasion y muerte de N. Sr. Jesucristo.	D. Francisco Butiñá Presbítero.
De 9 á 10	Asociacion de señoras de la Vela y oracion al Santísimo Sacramento.	Ilre. Dr. D. Fidel Fita Presbítero.
MARTES SANTO (por la mañana.)		
De 7 á 8	Asociacion del Patriarca San José.	Dr. D. F. ^o Aznar y Pueyo, Arcediano.

ULTIMA HORA.

(Telégramas del «Diario de Barcelona.»)

Madrid 16. —La *Gaceta* publica los decretos nombrando á los señores Cerda y Cueva y Escudero y Azara magistrados de la audiencia de Barcelona; suprimiendo las comisiones militares permanentes á escepcion de los fiscales y escribanos que continuarán ejerciendo sus cargos, quedando de reemplazo los presidentes y vocales; prohibiendo la importacion de las patatas extranjeras de todas las procedencias.

La *Gaceta* publica las siguientes noticias:

«Los carlistas intentaron sorprender las avanzadas de Orio, pero fueron rechazados á la bayoneta con pérdida de 12 muertos, muchos heridos y armas. Las tropas tuvieron 5 muertos y 10 heridos.»

(Por el cable) —Se desmiente que el general Moriones vaya al Norte.—El general Serrano ha llegado á Arjonilla.—Están terminadas las fortificaciones del monte Serantes.—El general Loma continúa en el Orio.—Han faltado los periódicos de Cataluña.

Se ha verificado en Palacio un almuerzo al que

han asistido el ministro de la Guerra, los directores de las armas y algunos grandes de España. El general Ros de Ojano ha visitado al Rey.—Ha llegado á Madrid el general Laserna.—Probablemente se verificará mañana en Palacio la ceremonia de condecorar al Rey con el Toison de Oro.—En la semana próxima se dará una paga á las clases pasivas.

Madrid 17. —La *Gaceta* publica los decretos nombrando al señor Rioboo magistrado de la Audiencia de Barcelona; admitiendo hasta el 21 de abril la redencion con metálico de los prófugos de las quintas desde marzo de 1869.—Publica igualmente varios nombramientos de magistrados.

Madrid 18. —Continúan presentándose carlistas á indulto.—El lunes saldrá de Madrid el correo de Manila.—Se ha aprobado el proyecto de establecimiento de un nuevo cable que partiendo de Cienfuegos termina en Holland, Jamaica.

En los círculos militares se ha hablado de un encuentro entre la brigada de Arnaiz y la faccion de Ponce de Leon en Campo-Robles resultando muchas bajas para los carlistas.—El general Letona continúa mejorando.—Las fuertes posiciones del monte Esquinza y de Puente la Reina que ocupan nuestras tropas se encuentran perfectamente artilladas con piezas de 16 centímetros.

El brigadier Viegol ha llegado á Madrid procedente del Norte y se ha presentado al ministro de la Guerra.—Se han dictado órdenes para cubrir las bajas que ocurran en la Guardia civil.—El ministro de Fomento ha llevado á la firma del Rey una medida importante relativa á la instruccion pública.—Vuelve á agitarse el proyecto de la construccion de un ferro-carril á Segovia y la Granja desde Villalba.—Continúan las gestiones para adquirir la empresa del Norte las líneas secundarias de aquella parte.—El tren mixto de Andalucía ha descarrilado entre Santa Elena y Vilches resultando heridos el fogonero y el maquinista.—Las fuerzas que guarnecen á Irun han destruido las trincheras, el reducto y las fortificaciones carlistas cerca de la Cadena.

La «Correspondencia de España» publica un telégrama de París anunciando que Cabrera se han presentado con su sobrino á la embajada de España á prestar obediencia y fidelidad al Rey D. Alfonso.—Ha llegado á Madrid el general Fajardo.

Madrid 19. —La «Gaceta» publica una circular dictando reglas para ejecucion de la real orden sobre la supresion de las comisiones militares y varios decretos concediendo indultos.—Nada referente á carlistas.

GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanqué y Forment
Plaza de la Independencia núm. 15.

barazo ni la mas pequeña inquietud; pero sin embargo, de vez en cuando dirigia la vista hácia la puerta, y dos ó tres veces se asomó á la ventana que daba al gran patio. La señora d' Enambuc, débil, oprimida y con la frente apoyada en la mano, estaba sentada en la sala de audiéncia, esperando con cruel ansiedad, aquella especie de revelacion que sin duda aclararía la suerte de Maubray. Su preocupacion era tan profunda que hasta se habia olvidado de la presenóa del conde, el cual sombrío y agitado, se paseaba por la sala sin decir una palabra.

Una hora despues llegaron los empeñados conducidos por Ricio. Al entrar, el asturiano cambió una rápida mirada con su dueño, y movió la cabeza con aire significativo. A esta señal, el conde sonrió ligeramente, la sangre le refluyó á las mejillas, pareció respirar mas libremente, y su mirada altanera cayó sobre Maria con espresion de sorda alegría. Los empeñados permanecian sobreccgidos y temblorosos cerca de la puerta. Aquellas pobres gentes estaban pálidas, quemadas por el sol, y cuasi desnudas. Sus aspectos tenían un no sé qué de mas triste y de mas miserable que los negros, en sus fisonomías se leian los sufrimientos morales mas profundo que el de los esclavos. La señora d' Enambuc dirigió sobre ellos una mirada rápida y turbada, todos aquellos semblantes le eran desconocidos. Entonces sintió de

libro de oraciones, y el conde no le veia mas que el blanco cuello y su larga cabellera, cuyos dorados rizos se escapaban de una redecilla de seda negra. El conde adivinó la causa de las lágrimas que la jóven viuda derramaba, y su corazon se estremeció á impulsos de una cruel alegría, pues conoció que estaba sumisa y que lloraba por ella misma.

Su inflexible amor, sus implacables celos triunfaban, y pensaba sin remordimientos en la especie de violencia que iba á entregarle aquella jóven cuyo corazon cerrado para él quizás pertenecía á otro.

Maria en efecto estaba sumisa, pues la última esperanza que la habia sostenido hasta entonces habia desaparecido. La noche anterior esperaba todavía, animaba su alma un rayo de esperanza y valor, pero de repente se apagaron ambas cosas, quedando todo concluido; triste lloraba la muerte de Maubray, escuchando estremecida el ronco ruido del mar, en cuyos profundos abismos sin duda estaba sumergido. El cura de Tetre estaba en el altar, y todos los asistentes á la iglesia seguian la misa con silencioso recogimiento; hasta el doctor Janson con las dos rodillas en el suelo rezaba sin distraccion. Maria estuvo prosternada toda la misa; al último evangelio se levantó y al hacer este movimiento volvió maquinalmente la vista hácia la blanca muralla, en la cual resaltaban algunas letras re-

SECCION DE ANUNCIOS.

FUSILAMIENTO DE LOS PRISIONEROS DE OLOT

APUNTES PARA LA HISTORIA CONTEMPORÁNEA,
por la señorita
D.^a Francisca de Paula Sanchez.

Véndese este opúsculo en la Imprenta y Redacción de este periódico al precio de 2 reales á los suscritores al mismo y al de 2 y medio á los que no lo son.

Saldrá de San Feliu para Barcelona directamente todos los Domingos por la mañana, empezando el 14 del corriente el vapor español de gran velocidad EXPRES capitán Prats, admitiendo pasajeros.
Lo despacha Juan Fortó. 3-30

CAJA DE PRÉSTAMOS SOBRE ALHAJAS Y OTROS EFECTOS

de
D. Francisco Llach

Establecida en la calle de la Zapatería vieja núm. 5,
almacen de muebles de alquiler.

Quedará abierta todos los días desde el 1.º de Abril próximo de 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.
6

SUBASTA DE CORCHO.

En subasta voluntaria y extrajudicial ante el Notario D. Miguel Diaz Arevalo que vive Calle del Carmen número 46 cuarto principal, se arrienda el producto de corcho que contengan 40,000 arboles próximamente, existentes en 5 dehesas radicantes en los Partidos judiciales de Naval moral de la Mata y Kograsán provincia de Cáceres, por el tiempo preciso y demás condiciones resultantes del pliego que manifestará dicho Notario todos los días no feriados de 9 á 2 hasta el del remate que se verificará el 7 de Mayo próximo á las 12 Madrid.

Matrículas y Repartos de inmuebles.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico impresos con arreglo al modelo publicado en el Boletín Oficial de la provincia.

PILDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de consipitados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botas de Unguento

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway,
533, Oxford-street, Londres.

N.º 4.

INTERESANTE.

CARTA DE LA PROVINCIA DE GERONA,

con las distancias kilométricas de cada pueblo á la cabeza del Partido y á la capital.

Util á los militares y á todos los que desean conocer los acontecimientos de la guerra civil.

Véndese á 40 reales ejemplar en la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia, antes S. Agustín.

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.

POESÍAS Y LIGEROS APUNTES POLÍTICO-SOCIALES, DE COSTUMBRES, LITERATURA, ETC., ETC.

POR
D. PELEGRIN CALLE LIZARRALDE.

Un tomo en 8.º de mas de 200 páginas. Se vende en la imprenta de este periódico al precio de 2 pesetas.

Presupuestos municipales de gastos é ingresos.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, así como los de beneficencia y demás impresos para la formación de los mismos.

FOLLETIN DE

cientemente trazadas con carbon. Aquellas letras formaban un nombre casi ininteligible, pero que Maria adivinó, pues se le escapó el libro de las manos, y cayó de rodillas temblorosa, desatinada y con el corazón lleno de admiración, de duda y casi de terror; era el nombre de Maubray el que acababa de leer sobre la muralla. Su vista permanecía fija sobre aquellas letras desiguales, que una mano mal segura había escrito en la oscuridad. ¿Cómo aquel nombre ignorado de todos los que vivían á su alrededor, se encontraba escrito allá? Porqué lo habían puesto bajo sus ojos en un momento como aquel? Seria acaso un aviso? Seria un reproche? Su espíritu se perdía en conjeturas. Mas en seguida pensó que uno de los empeñados podia haber escrito aquel nombre, el cual al verlo le llenaba el alma de perplejidades, de repentinas esperanzas y de mortales temores. Pero, porqué este misterio? porqué si la suerte de Maubray era conocida de alguno de los desgraciados, no le había dado parte? Cómo no había probado de llegar hasta ella para enterarla?

Mientras que Maria, inmóvil y perdida en medio de sus emociones y pensamientos permanecía arrodillada con la cara vuelta hácia la muralla, el señor de Loinvilliers, pálido y agitado miraba hácia el mismo lado con una singular expresion de admiración y de rabia. Un momento despues salió; la

LA LUCHA.

87

misa estaba concluida. Maria permaneció todavía un cuarto de hora en la capilla, pensando en los medios de saber la verdad, y de saber porqué inconcebible azar aquel nombre, siempre fijo en su pensamiento, se puso de repente á su vista. Cuando la señora d' Enambuc salió con su séquito, encontró fuera al conde que estaba rodeado de sus gentes, y les hablaba con un tono tan breve é imperioso que hacia temblar á todo el mundo.

—Ricio,—decía dirigiéndose á un especie de gigante asturiano, al cual sus camaradas llamaban S. Cristóbal,—vé en seguida á casa de todos los habitantes cuyos empeñados han pasado la noche en la capilla, y mándales de mi parte que envíen aquí á todos aquellos bribones. Es preciso que yo sepa quien ha sido el que se ha atrevido á tiznar su nombre de idólatra en la pared de un sitio consagrado. Por mi bautismo juro hacerle cantar la palinodia.—Caballero, dijo acercándose la señora d' Enambuc, yo misma quiero interrogar á esos desgraciados.—Se les hará comparecer á vuestra presencia, dijo tranquilamente el conde;—teneis que darme alguna otra orden, señora?—Dentro de un momento, caballero; seguidme; dijo preocupada por una vaga desconfianza, y temiendo que Loinvilliers pudiera interrogar antes que ella á los empeñados.—El le ofreció la mano y la condujo á sus aposentos sin manifestar el mas pequeño em-